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Le mardi 27 septembre 2016, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 
 

 
A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. Martial Levac, offre ses salutations aux personnes présentes 
et ouvre la séance à compter de 19 h. 

 
 Présences : CONSEILLÈRE ET CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. Martial Levac, président 
- M. François Bazinet, vice-président 
- M. Jonathan De Serres  
- M. André-Paul Lalonde  
- M. Jean Lemay 
- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard  
- M. Michel Pilon  

     
  ÉLÈVE-CONSEILLER, ÉLÈVE-CONSEILLÈRE  
  - M. Maxime Leroux 
  - Mme Fannie Pilon 
     
  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 
- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 
- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 
- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 
- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 
- Mme Lynn Charbonneau, adjointe à la surintendance 
- Mme Diane M. Duval, directrice exécutive 
- Mme Marie Claude Dicaire, attachée de direction 

     
  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 
 
Absence 
autorisée : -  M. Roger Chartrand, conseiller scolaire 
 
 
  
 

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire : -  Mgr Daniel Berniquez, vicaire épiscopale, Archidiocèse    
    d’Ottawa 

- M. Patrick Harrison, agent, Service des communications, 
CSDCEO 

- Mme Valérie Lachaine, agente, Service des communications, 
CSDCEO 

- Mme Dominique Lallier, agente, Service des 
communications, CSDCEO 

- Mme Jacynthe Leroux, directrice, CÉFEO 
- Mme Georgette Sauvé, contribuable et ancienne conseillère 

scolaire 
- M. Simon Vinet, directeur, Service des communications, 

CSDCEO 
 
ainsi qu’une quarantaine de membres du personnel du 
CSDCEO, représentant le Syndicat canadien de la fonction 
publique. 
 

B - PRIÈRE 
 

Avant de réciter une prière, le président d’assemblée demande aux personnes présentes 
d’avoir une pensée pour un ancien élève et pour le fils d’une direction adjointe, décédés 
au cours de la fin de semaine précédente. 
 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 
     

RÉSOLUTION № 16-09-7786 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 
 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7787 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 
 « Que l’absence motivée du conseiller scolaire Roger Chartrand soit autorisée. » 
 

 Adoptée 
 
D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS – Aucune 
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E - RAPPORTS  

(1) Président du Conseil 
 
Le président du Conseil partage avec ses collègues, les activités auxquelles il a 
participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 
- rencontre avec des parents concernant le Centre Jules-Léger (29 juin 2016); 
- rencontre du conseil d’administration du Phénix (15 août 2016);  
- activité du Parti libéral de la circonscription de Glengarry-Prescott-Russell,  
   Vankleek Hill (aux frais du participant) (17 août 2016); 
- lancement de la biographie des familles Berthiaume (18 août 2016); 
- Festival de la curd, Saint-Albert (20 et 21 août 2016); 
- rencontre de l’exécutif des Services communautaires de Prescott-Russell  
  (24 août 2016); 

  - spectacle de Gregory Charles, accompagné de Noël Campbell, à Alexandria  
  (26 août 2016);  

  - rencontre du conseil d’administration du Phénix (12 septembre 2016); 
- rencontre du C.C.E.D. (15 septembre 2016); 
- Festival de la bine, à Plantagenet (17 septembre 2016);  
- rencontre du Comité de participation des parents (20 septembre 2016); 
- rencontre du conseil d’administration et assemblée générale annuelle des     
  Services communautaires de Prescott-Russell (22 septembre 2016); 
- Promenade d’honneur à Cornwall et révélation de la personnalité franco-  
  ontarienne, en la personne de Gaëtan Simard (23 septembre 2016); et 
- participation aux célébrations entourant l’illumination en vert et blanc de la tour   
  du Parlement d’Ottawa, une première historique pour la Journée des Franco-  
  Ontariens et des Franco-Ontariennes (25 septembre 2016). 
 

(2) Directeur de l’éducation et secrétaire 
 
Dans le cadre de la chronique Célébrons nos succès, le directeur de l’éducation et 
secrétaire souligne que le 5 octobre marque annuellement la Journée mondiale des 
enseignantes et des enseignants. Il ajoute que pour souligner cette journée 
importante dans le monde de l’éducation, l’équipe administrative du CSDCEO 
fera parvenir une note de remerciements à chacun des membres du personnel 
enseignant, ainsi qu’aux membres du personnel en appui à l’enseignement. Il 
précise que grâce au travail et au professionnalisme de chacun des membres du 
personnel, les élèves du CSDCEO se démarquent en province, comme en font foi, 
entre autres, les résultats obtenus aux tests provinciaux et le taux de diplomation 
du CSDCEO. 
 
Le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne que dans le cadre de l'émission 
« Viens-tu faire un tour » de Radio-Canada, Véronic DiCaire est passée voir les 
élèves de son ancienne école élémentaire, l'École élémentaire catholique Embrun 
et en a profité pour échanger avec les élèves. Il ajoute que pour ces élèves, Véronic 
DiCaire est une Franco-Ontarienne modèle qui a réalisé de grandes choses dans 
notre région et aux niveaux national et international. 
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(3) Élève-conseillère, élève-conseiller 

 
L’élève-conseillère Fannie Pilon énumère quelques activités qui se sont déroulées 
à son école depuis la rentrée scolaire, soit une marche pour démontrer 
l’engagement envers la francophonie et un lib dub organisé par les élèves. Elle 
ajoute qu’elle a participé au congrès de l’ACELF, du 22 au 24 septembre 2016. 

  
Pour sa part, l’élève-conseiller Maxime Leroux mentionne que le Sénat des élèves 
se rencontrera prochainement et qu’à partir de ce moment-là, ils auront des 
nouvelles de chacune des écoles secondaires du Conseil. Il énumère ensuite 
quelques activités qui se sont déroulées à son école, soit une journée d’accueil 
pour les élèves des 7e et 8e années et un tintamarre avec les écoles nourricières 
pour souligner la Journée des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes. 
 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS – Aucune 
 
G - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 (1) Séance ordinaire, 28 juin 2016 
 
RÉSOLUTION № 16-09-7788 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  M. André-Paul Lalonde 
 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 28 juin 2016 soit approuvé, 
tel que présenté. » 
 

Adoptée 
 
H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL - Aucune 
 
I - RAPPORTS DES COMITÉS 

(1) Comité de participation des parents, 17 mai 2016 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7789 : 
 
 Proposé par :  M. François Bazinet 
 Appuyé par :  M. Jean Lemay 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 
de la réunion du Comité de participation des parents du mardi 17 mai 2016, tel que 
présenté. » 
 

Adoptée 
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(2) C.C.E.D., 16 juin 2016 

 
RÉSOLUTION № 16-09-7790 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Jean Lemay 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 
compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  
16 juin 2016, tel que présenté. » 
 

Adoptée 
 

(3) Comité plénier, 13 septembre 2016 
 
RÉSOLUTION № 16-09-7791 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 
de la réunion en comité plénier, tenue le mardi 13 septembre 2016. » 
 

Adoptée 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7792 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les 
organigrammes au bureau central, tels que présentés. » 

 
Adoptée 

 
RÉSOLUTION № 16-09-7793 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport de 
cheminement 2016-2017 : SA01 du surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, 
portant sur les modifications au Règlement de l’Ontario 444/98. » 
 

Adoptée 
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(3)  Comité plénier, 13 septembre 2016 – (suite) 

 
RÉSOLUTION № 16-09-7794 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport de 
recommandation 2016-2017 : SA01 du surintendant des affaires et trésorier, Martin 
Lavigne, portant sur la mise sur pied d’un service de garde à l’École élémentaire 
catholique Saint-Grégoire de Vankleek Hill. » 
 

Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 16-09-7795 : 
 
 Proposé par :  M. Michel Pilon 
 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien mandate l’administration 
à mettre sur pied un service de garde à l’École élémentaire catholique Saint-Grégoire de 
Vankleek Hill. » 
 

Adoptée 
 
J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)   25 septembre, Journée des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes 
 
Le directeur de l’éducation et secrétaire énumère quelques événements organisés 
pour souligner la Journée des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes et 
l’anniversaire du drapeau franco-ontarien, dont : 

-  une cérémonie se déroulant sur la Promenade d’honneur du 
Monument de la francophonie, à Cornwall; 

- une célébration organisée à Hawkesbury, sur les lieux du 
Monument de la francophonie; et 

- les levers du drapeau franco-ontarien, activité coordonnée par 
l’AFO et à laquelle participaient plusieurs écoles et le Bureau 
central du CSDCEO. 

 
On fait jouer une courte vidéo élaborée par Geneviève Ethier, animatrice culturelle 
du CSDCEO, montrant les sites des Monuments de la francophonie de la région et 
les activités qui y sont organisées afin de souligner la Journée des Franco-
Ontariens et des Franco-Ontariennes. 
  

(2)  Fête de l’Action de grâce 
 

Le directeur de l’éducation et secrétaire invite chacun et chacune à profiter de la 
fête de l’Action de grâce pour remercier le Seigneur de tous ses bienfaits. 
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 (3)  François Bazinet honoré 

 
 Le directeur de l’éducation et secrétaire informe les membres du Conseil que leur 
collègue, monsieur François Bazinet, vice-président du Conseil, sera accueilli au 
sein de la Compagnie des Cent-Associés francophones (CCAF). Il ajoute que 
monsieur Bazinet est l’un des sept bénévoles qui seront honorés par la CCAF cet 
automne, pour leur contribution exceptionnelle à la francophonie canadienne et 
l’en félicite. 
 
Le président du Conseil offre ses félicitations à monsieur Bazinet, en son nom 
personnel, au nom du Conseil, des membres du personnel et de la communauté, 
pour cette distinction d’envergure. 

 
RÉSOLUTION № 16-09-7796 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 
 

Adoptée 
 

K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 
(1) Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 

scolaire 2016-2017 
 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du 
jour et fait état du relevé des effectifs des écoles élémentaires et secondaires pour 
la présente année scolaire, comparativement aux prévisions. 

 
RÉSOLUTION № 16-09-7797 : 
 
 Proposé par : M. Jean Lemay 
 Appuyé par : M. François Bazinet 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-05-16 – Mise à jour au niveau des effectifs des écoles élémentaires et secondaires 
– année scolaire 2016-2017, tel que présenté. » 

 
 Adoptée 
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(2)  Santé et sécurité au travail 

 
La directrice exécutive des ressources humaines présente son rapport joint à 
l’ordre du jour et répond aux questions des membres. 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7798 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la politique en 
matière de santé et de sécurité au travail, en conformité avec l’article 25(2)j) de la Loi sur 
la santé et la sécurité au travail, telle que présentée dans le rapport de recommandation 
2016-2017 : DD02 de la directrice exécutive des ressources humaines. » 

 Adoptée 
 

 (3)  Résultats aux évaluations provinciales pour l’année scolaire 2015-2016 
 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel et la surintendante de l’éducation 
Lyne Racine présentent le rapport joint à l’ordre du jour, qui traite des résultats 
obtenus par les élèves du CSDCEO aux évaluations provinciales pour l’année 
scolaire 2015-2016. 
 
À tour de rôle, les surintendances expliquent les stratégies mises en place pour 
améliorer le rendement des élèves. On souligne également que le pistage des 
données permet de mieux cibler les interventions dans les écoles où c’est 
nécessaire. 
 
Un membre souligne les excellents résultats obtenus par les élèves de l’ÉÉC 
Sacré-Cœur de Bourget et remercie l’équipe-école pour le bon travail. 
 
En réponse à une question du président, l’élève-conseillère Fannie Pilon 
mentionne que bien qu’il s’agit d’une période stressante, les élèves sont bien 
préparés pour ces évaluations provinciales. 
 
Pour sa part, l’élève-conseiller Maxime Leroux souligne la pression additionnelle 
que ces évaluations apportent aux élèves. 
 
Un membre demande à recevoir les résultats pour chacune des écoles. 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7799 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Jean Lemay 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-07-16, ayant pour objet « Résultats aux évaluations provinciales pour l’année 
scolaire 2015-2016 », tel que présenté. » 

 Adoptée 
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 (4)   Rapport de cheminement concernant le Centre d’éducation et de formation des  

    adultes de l’Est ontarien (CÉFEO) 
 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel souligne la présence de madame 
Jacynthe Leroux, directrice du CÉFEO et l’invite à se joindre à lui pour la 
présentation de son rapport. 
 
À tour de rôle, monsieur Martel et madame Leroux présentent le fonctionnement 
et la programmation du CÉFEO pour l’année scolaire 2016-2017. Ils soulignent 
que la programmation est adaptée aux besoins des apprenants et des apprenantes. 
 
On répond ensuite aux questions des membres. 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7800 : 
 
 Proposé par : M. André-Paul Lalonde 
 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-06-16, ayant pour objet « Rapport de cheminement concernant le Centre 
d’éducation et de formation des adultes de l’Est ontarien (CÉFEO) », tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 
 (5)  Camp d’apprentissage au palier élémentaire, camps d’été au palier  

 intermédiaire et cours d’été au palier secondaire 
 

Se basant sur le rapport joint à l’ordre du jour, la surintendante de l’éducation 
France Lamarche débute la présentation concernant le déroulement des camps 
d’apprentissage offerts dans quelques écoles élémentaires du Conseil. Elle ajoute 
que des chercheurs de l’Université d’Ottawa appuient le Conseil dans le cadre 
d’une étude longitudinale, afin de pister le progrès des élèves qui participent à ces 
camps d’apprentissage durant la période estivale. 
 
Pour sa part, l’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau fait un bref résumé 
concernant les camps d’été thématiques offerts au palier intermédiaire, ainsi que 
sur les cours d’été pour les élèves du palier secondaire. 
 
Elles répondent ensuite aux questions des membres. 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7801 : 
 
 Proposé par : M. François Bazinet 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
conjoint ASLC-07-2016 – Camp d’apprentissage au palier élémentaire, camps d’été au 
palier intermédiaire et cours d’été au palier secondaire. » 

 Adoptée 



Procès-verbal Conseil scolaire de district catholique  Page 158  
Séance ordinaire de l’Est ontarien Le 27 septembre 2016 

  
 (6)  Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2015-2016 
 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du 
jour concernant les résultats des remises de diplômes pour la cohorte d’élèves de 
12e année du CSDCEO pour l’année scolaire 2015-2016. 
 
Les membres du Conseil mentionnent apprécier cette information et ajoutent que 
le CSDCEO aurait avantage à élaborer une campagne de publicité à ce sujet.  
 

RÉSOLUTION № 16-09-7802 : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Jean Lemay 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-04-16, « Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2015-2016 », tel que 
présenté. » 

 Adoptée 
 
 (7)  Dôme multisport à Plantagenet 
 

Le surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, présente les grandes 
lignes de son rapport joint à l’ordre du jour concernant l’appui du CSDCEO au 
projet de construction d’un dôme multisport à Plantagenet par la municipalité du 
Canton d’Alfred et Plantagenet. 
 

RÉSOLUTION № 16-09-7803 : 
 
 Proposé par : M. Jean Lemay 
 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport de 
cheminement 2016-2017 : SA02 du surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, 
portant sur le dôme multisport à Plantagenet. » 

 Adoptée 
 
 
 (8)  Ratification des comptes et factures 

   
RÉSOLUTION № 16-09-7804 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 1 035 626,76 $ et les transactions bancaires au montant total de  
17 568 011,36 $, pour un total de 18 603 638,12 $, pour le mois de juin 2016, tel que 
présenté. » 

Adoptée 
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 (8)  Ratification des comptes et factures – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 16-09-7805 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 2 208 265,99 $ et les transactions bancaires au montant total de  
11 080 758,42 $, pour un total de 13 289 024,41 $, pour le mois de juillet 2016, tel que 
présenté. » 
 

Adoptée  
 
RÉSOLUTION № 16-09-7806 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 355 831,55 $ et les transactions bancaires au montant total de  
5 868 752,81 $, pour un total de 6 224 584,36 $, pour le mois d’août 2016, tel que 
présenté. » 
 

Adoptée 
 

L - AFFAIRES COURANTES 
(1) AFOCSC 

 
Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC fait part des différents dossiers 
qui retiennent l’attention de l’association, dont le Centre Jules-Léger. 
 
Il mentionne ensuite le communiqué relatif à la décision de la Cour suprême de la 
Colombie-Britannique concernant les écoles francophones de cette province. 
 
Il mentionne en terminant que le conseil d’administration de l’AFOCSC s’est 
rencontré en marge du congrès de l’ACELF et rappelle le congrès annuel de la 
FNCSF, en octobre. 

 
M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucune 
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N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL 
 

 Un membre partage avec ses collègues avoir participé au lancement du bilan du Plan 
stratégique sur l’éducation en langue française (PSÉLF), à Ottawa le 22 septembre 2016 
et ajoute que la perception des étudiants en matière d’éducation en langue française est 
différente de la nôtre. 
 
Un membre présente le document relatif au plan stratégique de la Fédération nationale 
des conseils scolaires francophones (FNCSF) qui est bilingue. 
 
Un membre mentionne avoir participé avec un autre collègue à la cérémonie organisée 
pour souligner le 15e anniversaire d’épiscopat et le 40e anniversaire de sacerdoce de  
Mgr Luc Bouchard, à Trois-Rivières. 
 
Un autre membre mentionne que les évêques du Canada se trouvent présentement réunis à 
Cornwall et qu’une messe sera célébrée à l’Église Sainte-Croix, à Cornwall, le mercredi 
28 septembre, à 19 h.  
 
Un membre mentionne avoir assisté aux funérailles d’une élève décédée récemment et 
souligne avoir été impressionné par la solidarité démontrée par les personnes présentes. 
 
Un autre membre partage avoir assisté à une présentation portant sur L’École de Raphaël, 
donnée par un membre du personnel du CSDCEO à la retraite. 
 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) – Aucune 
 
P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

  
RÉSOLUTION № 16-09-7807 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 
présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. Du MÉO 
1.1 Communiqué  

a) Le nombre d’élèves de l’Ontario au Programme d’apprentissage à 
temps plein de la maternelle et du jardin d’enfants dépasse le 
million 

b) L’Ontario fournit davantage de soutiens en mathématiques pour les 
élèves et leur famille 

  2. Du Conseil scolaire 
2.1 Communiqués 
 a) La francophonie ontarienne, notre fierté, notre héritage! 
 b) Un membre du CSDCEO reçoit une reconnaissance nationale! 
 c) D’excellents résultats pour les élèves du CSDCEO! 

  3. Calendrier des réunions. » 
Adoptée 
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Q - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS EN CIRCULATION – Aucun ajout 
 
R - SÉANCE À HUIS CLOS 
 Discussion de la séance à huis clos : pages 163 à 171. 
 
RÉSOLUTION № 16-09-7808 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Michel Pilon 
 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 21 h 07. » 
 

Adoptée 
 
S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 
RÉSOLUTION № 16-09-7832 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Michel Pilon 
 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine les résolutions 
suivantes adoptées à huis clos et qui se lisent comme suit : 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
DE-12-16, présenté par le directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, 
portant sur la délégation de pouvoirs – été 2016, tel que présenté. »;  
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 
sur le personnel RH-2016-07. »;  
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Brigitte Lefebvre-Malyon à un poste de direction d’école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »;  
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Pascale Desjardins à un poste de direction d’école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Josée Picard-St-Louis à un poste de direction d’école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »; 
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S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS – (suite) 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Lyne Levac à un poste de direction d’école, selon les dispositions de 
la ligne de conduite régissant les conditions de travail des personnes à la direction 
et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à compter du 24 août 2016. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Lynn D. McDonald à un poste de direction adjointe d’école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Jean-François Rainville à un poste de direction adjointe d’école, selon 
les dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Sandra Newton à un poste de direction adjointe d’école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme de façon 
permanente Chantal Gerard à un poste de direction adjointe d’école, selon les 
dispositions de la ligne de conduite régissant les conditions de travail des 
personnes à la direction et à la direction adjointe des écoles du CSDCEO, à 
compter du 24 août 2016. »; 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
DD-04-16, présenté par la directrice exécutive des ressources humaines, Diane 
Duval, portant sur la nomination à un poste de responsabilité, tel que présenté. »; 
et 
 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 
nomination de Céline Lafrance à un poste de direction d’école, statut intérimaire, 
selon les paramètres de l’article 2 des Conditions de travail du personnel à la 
direction et à la direction adjointe du CSDCEO, à compter du 3 octobre 2016. ». » 

  
Adoptée 

 
T - LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 15.  
 
 _______________________________ _______________________________ 
 M. Martial Levac, président   M. François Turpin, secrétaire 


